

S. E. el Jefe del Estado ha presidido hoy en Pamplona y en Javier los actos conmemorativos del Centenario de la muerte del Santo Misionero

El Generalísimo fué entusiásticamente aclamado por la multitud, a su paso por las calles y pueblos del recorrido

PAMPLONA, 3.—El Caudillo, que, como en otro lugar de esta información se dice, llegó ayer a esta capital, acompañado por su esposa, el presidente de las Cortes Españolas y varios ministros, ha presidido hoy los actos celebrados en la capital navarra y en el pueblo de Javier, con motivo de la conmemoración del IV Centenario de la Muerte del insigne misionero español, San Francisco Javier.

Solemne función religiosa en el templo votivo de San Francisco

Esta mañana, Su Excelencia, el Jefe del Estado oyó misa, acompañado de su esposa, la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, en la Capilla de la Diputación Provincial de Navarra.

A las diez y media, el Caudillo presidió la solemne función religiosa que se celebró en el templo votivo de San Francisco Javier, al que también asistieron la esposa del Jefe del Estado, los ministros llegados con este fin y demás autoridades y personalidades.

Terminada la misa, que fué cantada por el Orfeón Pamplonés, el Generalísimo y su séquito al que se unieron varios obispos, que se encuentran en Pamplona con el fin de asistir a estos actos conmemorativos, se dirigieron al Castillo de San Francisco Javier.

La muchedumbre, agolpada a

Desde el balcón principal de la Diputación Foral de Navarra, S. E. el Jefe del Estado pronunció ayer el siguiente discurso:

«Navarros y españoles todos:

No puedo venir a esta bendita tierra de Navarra sin la emoción de aquellos primeros días de nuestro Movimiento, cuando bullía esta plaza de entusiasmo, los mozos se lanzaban a la calle a pedir un arma y las madres empujaban a sus hijos a la defensa de la Fe y de la Tradición. La emoción de aquellos días se renueva siempre que os visito. Aquella fe que tenía España depositada en la tierra de Navarra se cumplía con creces el día 19 de julio, cuando la explosión del entusiasmo de esta comarca lanzó a sus juventudes por los valles y las montañas a rescatar una vez más a España de las manos de sus eternos enemigos, los ejecutores de la anti-España y el anti-Dios.

Esto ha unido Navarra a nuestros corazones, y con cadenas más fuertes que las de vuestro escudo... (Grandes aclamaciones y aplausos interrumpen a S. E.)

La Cruzada española, que un Pontífice la calificó así con esta expresiva palabra, aquella Cruzada sigue perenne entre nosotros. Poco importaría que guardásemos nuestra fe como la venais guardando en vuestros hogares, porque vosotros sabéis bien cómo, pese a todos los esfuerzos, en esta misma tierra de Navarra avanzaba el materialismo

por la ribera y por los valles, lo mismo que sucedía en otras regiones, en las que sucumbían su espiritualidad al compás que se establecían las Casas del pueblo y las logias masónicas... (Se reproducen las aclamaciones y vitores al Caudillo).

Todo aquel siglo XIX masónico, que terminó en marxista, es la justificación de las cruzadas tradicionalistas españolas. No era un problema dinástico el que enfrentaba a los españoles, sino un problema de principios, de verdaderos principios; y yo os digo aquí, en esta plaza de Navarra, ante los combatientes de ayer, ante las madres de los que cayeron, que lo que nos importa a nosotros, a mí y a vosotros, es la «legitimidad de ejercicio», el que no se tuerza la Cruzada española y que guardemos simplemente con la fe de nuestros mayores nuestras más caras tradiciones, y que en la barrera de nuestras montañas, en nuestra áspera geografía, opongamos la fortaleza de vuestros corazones a los peligros que de Oriente vienen; a esos vientos engañosos que desarmen lo que pretenden esclavizar. En el escudo de Navarra encontraréis el más grande símbolo; no en vano reza la copla: «Si el escudo de Navarra tiene cadenas de hierro no fué porque las forjaron, sino porque las rompieron...» (Una clamorosa salva de aplausos acoge estas palabras del Caudillo, durando hasta que Su Excelencia abandona el balcón).

Llegada al Castillo de Javier

Agasajo al Jefe del Estado

JAVIER, 3.—Su Excelencia el Jefe del Estado, a su llegada al Castillo de Javier, fué recibido en la puerta del mismo, por el prior y Comunidad del Convento.

Seguidamente, el Caudillo pasó revista a una compañía de Regimiento de Montaña número 47, que rindió los correspondientes honores militares.

El público estacionado en aquellos alrededores, dispuso al Generalísimo un caluroso recibimiento entre vitores y aplausos.

A continuación, el Jefe del Estado recorrió el Castillo de Javier y a mediodía Su Excelencia asistió a un almuerzo que le fué ofrecido por la Junta Organizadora de los actos conmemorativos de la muerte de San Francisco Javier, cuya clausura habrá presidido el Generalísimo en la tarde de hoy. —(Cifra).

Taft en desacuerdo con Eisenhower

El poderoso senador republicano yanqui Taft ha visto con mucho desagrado y criticado duramente la designación hecha por el presidente electo de secretario de Trabajo de su Gobierno a favor de Martín Durkin, activo militante del Sindicato de Fontaneros, afiliado al partido demócrata. Será el único miembro católico del Gabinete Eisenhower y su designación ha sido bien acogida por los obreros. Los republicanos temen que Taft deje de apoyar con sus fuerzas parlamentarias al nuevo Presidente.

El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional

Excepto en Levante, Baleares, nordeste de la Península, Pirineos y Vizcaya, se han registrado chubascos de intensidad y duración variable en todas las regiones españolas, especialmente después del mediodía. También ha llovi-

La Conmemoración del IV Centenario de la muerte de San Francisco Javier en Madrid

El reverendo padre Miguel Ruiz-Ayúcar, hizo el panegírico del Santo, en una solemne función religiosa

MADRID, 3.—Con motivo de celebrarse hoy el IV Centenario de la muerte de San Francisco Javier, esta mañana fueron oficiadas solemnes funciones religiosas en las iglesias del Salvador y San Luis Gonzaga, en la que, el reverendo padre Miguel Ruiz-Ayúcar, S. J., hizo el panegírico del Santo.

Ambos templos se vieron muy concurridos de fieles. —(Cifra.)

Vaudenberg habla de su visita a nuestro país

NUEVA YORK.—Durante una conferencia de prensa que en Washington tuvo lugar esta mañana, el jefe del Estado Mayor del Aire y miembro del Estado Mayor combinado, general Vaudenberg, habló de su visita a España y dijo que se halla satisfecho con el progreso efectuado por las negociaciones entre los dos países, en el camino de cuyo acuerdo no existe ningún obstáculo insuperable. Dijo asimismo el jefe de las Fuerzas Aéreas americanas que uno de los objetos de su paso por Madrid había consistido en visitar viejos amigos de las Fuerzas Aéreas y el Ejército español, con los que deseaba cambiar impresiones.

do en Marruecos. La mayor cantidad de agua recogida ha correspondido a Málaga, con 15 litros por metro cuadrado, siguiendo Tetuán, con 14; Granada y Santiago, con 12 y 11, respectivamente.

Tiempo probable.—Inestable y propicio a llover.

La Asamblea General de la O. N. U., en sesión plenaria, aprobará esta tarde el plan indio para Corea

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York). 3.—La Asamblea General de las Naciones Unidas, celebrará esta tarde sesión plenaria, para proceder a la aprobación definitiva del plan propuesto por la India, para resolver el problema armado de Corea, conforme se anuncia oficialmente, en los medios competentes, de dicha Organización mundial. —EFE.

El bloque soviético apoyará en la O. N. U. una resolución contra Inglaterra

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS, 3.—El bloque soviético ha acordado apoyar la resolución que ha sido presentada por varios países asiáticos y centroamericanos, en relación con la actuación de Inglaterra en determinadas tribus africanas. —EFE.

El ministro venezolano de Defensa se ha proclamado Presidente interino

Con este motivo se han producido varios cambios ministeriales

CARACAS, 3.—El ministro venezolano de Defensa, se ha proclamado hoy Presidente interino del país, por decisión de las Fuerzas Armadas de Venezuela.

Anteriormente, varios titulares, de los diversos Ministerios ya habían presentado su dimisión y, con este motivo, se han producido numerosos cambios ministeriales. —EFE.

Eisenhower se entrevistará hoy en Nueva York con diversas personalidades yanquis

NUEVA YORK, 3.—En el Hotel Commodore de esta ciudad, en que tiene instaladas sus oficinas, el Presidente electo de los Estados Unidos, general Eisenhower, se entrevistará hoy con diversas personalidades norteamericanas, según se pone de manifiesto en los círculos bien informados de esta capital. —EFE.

Corrimiento de tierras en Algeciras

ALGECIRAS.—En las obras que para la construcción del nuevo campo de fútbol se realizan, a consecuencia de la pertinaz lluvia se produjo un corrimiento de tierras, que sepultó al obrero Benito Sánchez Ruiz, de treinta y tres años de edad. El infortunado obrero falleció asfixiado a pesar de la rapidez con que fué extraído y conducido al Hospital Civil. —(Cifra).

Capota una avioneta

BILBAO.—Una avioneta del Aero Club de Bilbao, de la marca «Auster Aircraft», emprendió esta mañana un viaje de Bilbao a Santander que cubrió felizmente, y al regreso, por una avería, tuvo un aterrizaje forzoso en la playa de La Arena, donde se hallaban varios obreros cargando arena. Tripulaba el aparato el capitán inspector don José Luis Aresti y el teniente piloto don Miguel Ruiz de Alsúa. La avioneta dió dos vueltas de campana, y rápidamente acudieron en auxilio de los tripulantes los obreros citados y algunas otras personas que se encontraban en la playa. Por fortuna, salvo ligera conmoción, los dos oficiales de Aviación resultaron ilesos. —(Cifra).

Descarrila un mercancías

TORQUEMADA (Palencia).—A causa de la lluvia ha descarrilado en las proximidades de esta estación un tren mercancías. No ocurrieron desgracias personales. La vía quedó interceptada. Varios obreros trabajan para restablecer el tránsito. —(Cifra).

Aplastado por un carro

TOLEDO.—En Madridejos, cuando conducía un carro, cayó al suelo y fué aplastado por una de las ruedas del vecino de aquel pueblo Urbano Puebla Cuéllar, de veintisiete años, que murió a los pocos instantes. —(Cifra).

Niño destrozado por un tranvía

BARCELONA.—En la calle de la Concepción, un tranvía de la línea 51 atropelló al niño Antonio Pérez Suárez, de trece años, causándole lesiones tan graves que hubo necesidad de amputarle las piernas. En gravísimo estado fué trasladado al Hospital de la Cruz Roja, donde dejó de existir.

Muerto de una cox

LEON.—En el pueblo de Tabladillo, Ayuntamiento de Santa Coloma de Somoza, cuando el vecino del mismo Andrés Alonso Criado, se sesenta y dos años, se disponía a echar de comer a un

caballo, el animal levantó las patas delanteras dándole un fuerte golpe en la cabeza que le causó la muerte casi instantánea. —(Cifra).

Viaje de bodas truncado

OVIEDO.—Cuando se dirigían a Gijón después de contraer matrimonio, los nuevos esposos José Pérez y María Suárez, acompañados de la madrina de la ceremonia, chocó el coche que conducía contra un camión en Lugones.

Resultaron heridos el novio, la madrina y el conductor del automóvil, Manuel Rein Castro. —(Cifra).

Un aparato inglés con paracaídas cae en Illora

GRANADA.—La Guardia Civil de Illora ha comunicado al Gobierno Civil que en las proximidades del cortijo denominado «Las Torres» fué hallado un pequeño aparato unido a un paracaídas por un cable y una cuerda de cáñamo. En dicho aparato hay varias inscripciones en inglés. También tiene un cartoncito en forma de etiqueta, en el que hay inscripciones en inglés y en español.

Esta última dice: «Atención: este aparato contiene una pequeña cantidad de ácido que puede gotear si se daña el envase. Por lo tanto, debe tenerse mucho cuidado al moverlo o trasladarlo.»

El aparato está custodiado por la Guardia Civil, en espera de órdenes del gobernador civil. —(Cifra).

Arrollado por un tren

TOLEDO.—En la estación de Villaluenga de la Sagra fué arrollado por un tren que hacía maniobras el mozo de agujas Manuel Santiago Rabanillo, que falleció en el acto. Prestaba sus servicios en la estación de Delicias, de Madrid.

PRÉSTAMOS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Interés anual 4,5 por 100

Amplio plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.

Tramitación rápida

Solicite información y folletos gratuitos

DOGOCA Y HERGON, S. L.

Avenida José Antonio, 86. MADRID

Pamplona recibe con gran entusiasmo al Caudillo y a su ilustre esposa

A S. E. le acompañan el presidente de las Cortes y varios ministros

PAMPLONA.—Su Excelencia el Jefe del Estado llegó a las cinco menos cuarto de la tarde a Ciordia, pueblo del límite de la provincia de Navarra, acompañado de su esposa doña Carmen Polo de Franco; jefe de la Casa Civil, marqués de Huétor de Santillán, y ayudantes de servicio. Allí le esperaban la Diputación de Navarra en pleno, con maceos; los gobernadores militar y civil de la provincia; el general Lacalle, jefe de la región aérea de Zaragoza; coronel jefe del X Tercio de la Guardia Civil de Navarra y Logroño, y alcalde de Ciordia con el Ayuntamiento en pleno. A la entrada de la población se había levantado un arco de laurel con banderas y la siguiente inscripción: «Navarra por Franco». La Diputación Foral, los gobernadores militar y civil, alcalde de Ciordia y demás autoridades saludaron al Caudillo, y a los pocos minutos la comitiva siguió marcha hacia la capital. En todos los pueblos del trayecto, el vecindario se congregaba en masa a los bordes de la carretera para presenciar el paso del Generalísimo, el que era acogido con vitores, aplausos y disparo de cohetes. En muchos puntos se habían levantado arcos con expresivas dedicatorias.

Entusiasta recibimiento

A las seis menos cuarto llegó la

ambos lados de las aceras, aclamó con enardecido entusiasmo a Su Excelencia el Jefe del Estado, a su paso por las calles, así como en los pueblos del trayecto, en los que habían sido levantados artísticos arcos triunfales, con inscripciones de salutación al Generalísimo.

comitiva a Pamplona, que presentaba un aspecto animadísimo, luciendo colgadas en todas las casas y ondeando las banderas nacionales en los edificios oficiales. A la entrada del casco de la ciudad, frente a la iglesia de San Lorenzo, esperaba el Ayuntamiento en corporación, presidido por su alcalde, don Javier Pueyo.

El público agolpado en las calles y en la explanada de Sad Lorenzo hizo objero al Caudillo de un entusiasta recibimiento. Descendieron del coche Su Excelencia el Jefe del Estado y su esposa. El alcalde de Pamplona dió la bienvenida al Caudillo y le entregó siete llaves simbólicas: seis de ellas, correspondientes a las seis antiguas puertas de la ciudad, y otra, la de la Casa Consistorial. La esposa del alcalde entregó un ramo de flores a doña Carmen Polo de Franco. En la explanada se había instalado un altar, bajo dosel, con la imagen de San Fermín. El Caudillo y su esposa se dirigieron a este altar una «calle» formada por el cuerpo de «danzaris». Se arrodillaron y el vicario general de la diócesis, don Antonio Ona, impuso a Su Excelencia el Jefe del Estado y a su esposa la medalla de San Fermín, que besaron. El párroco de San Lorenzo leyó la liturgia de entrega al Caudillo del título de honor de presidente de la Corte de San Fermín, Patrono de la ciudad.

(Continúa en 3.ª página)



Se ha clausurado en El Tiemblo un cursillo de Enología

El acto fué presidido por el presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria y otras jerarquías, y autoridades locales

Se encuentra enferma de alguna gravedad doña Martina Benito. Con este motivo salió para Madrid su sobrina la señora de Jiménez Arenas.

—Se ha cumplido el segundo aniversario de la señora doña Francisca López Moreno. A su esposo don Senén Martín e hijos expresamos el pésame. El funeral se celebró en el Convento de San José.

Viva la frescura

Los astrónomos y astrólogos aseguran que este invierno nos chuparemos de frío los dedos

y a juzgar por las señales y a juzgar por los comienzos, el frío que aquí va hacer es soberbio,

precaviendo tales cosas, he repuesto mi ropero con prendas que son de abrigo y ahora cuento

con una manta de lana dos felpudos muy bien hechos una faja y una boina;

también tengo una estufa muy bonita y además cuatro braseros que me prestan mucho auxilio para el cuerpo.

Pero es la verdad, señores, que, a pesar de todo esto, yo en calor hasta el verano

ya no entro, y no es que me pese mucho pues según lo que yo pienso mejor es que estar sudando vivir fresco.

Francisco Delgado

Publicaciones

«ECCLESIA»

Número 594

Sumario

«Ni Sindicato ni cofradía», «Bolivia y sus minas», «Radio-novelas» (editoriales), «Discurso del Papa al Pontificio Colegio Ucraniano».

«La religión nuestra herencia vital» (declaración colectiva del Episcopado de Estados Unidos), «Voz de nuestros preladados».

«Viven hoy 116 Obispos españoles».

«L'Observatore Romano» dice: «Tres nuevos «grafitos» cristianos en las ruinas del Palatino».

«El Congreso Metropolitano de la Acción Católica valenciana».

Cartas al director.

Acción Católica.

Vida Católica Nacional.

Información de Hispanoamérica.

Información Católica Mundial.

La Iglesia perseguida.

Crítica de Espectáculos, reportajes gráficos, etc. etc.

«CERES»

Hemos recibido el número correspondiente al 1.º de Diciembre de la importante Revista «Ceres» publicación nacional de economía agrícola que se edita en Valladolid. El número citado es interesantísimo, pues contiene trabajos sobre técnica agropecuaria y las consabidas secciones informativas del campo y los merca-

HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singulamente de las operadas que se han reproducido) eventraciones, estómago caído y riñón móvil. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar esas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánicoreguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 5 de diciembre (viernes), de diez a una, en el Consultorio de don Tomás Martín Blázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Casa Central fundada en 1897: «Gabinete Ortopédico de don Jerónimo Farré», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13. Madrid. (C. S. 3.268)

En El Tiemblo se celebró la clausura de los cursillos de Enología, que durante quince días se han venido celebrando en esta localidad, en la Escuela de Prácticos Vitivinícolas de la C. N. S., y a los que asistieron 50 productores de diversos pueblos.

Al acto asistieron don Francisco Moya, en representación del delegado provincial de Sindicatos; don Jerónimo Tomé, presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria; vicepresidente, don Anselmo Espinosa; alcalde de El Tiemblo, señor Reviejo; sacerdote, secretario de la Hermandad Guardia Civil, etc.

El director del curso, don Fernando Burgaz, ingeniero agrónomo, explicó la última lección del curso, dirigiendo unas palabras de despedida, clausurándole a continuación el señor Tomé.

Seguidamente se procedió a la entrega de diplomas, terminada la cual, don Francisco Moya habló, expresando la enorme satisfacción que sentía al visitar El Tiemblo, lugar donde estuvo con su división durante la guerra, y volverse a encontrar ahora con

sus antiguos camaradas. Dijo cómo la Organización se preocupa de elevar el nivel cultural de los españoles, entre ellos los del campo, prueba de ello son las Escuelas de Formación Profesional, como la de maderas, montada en Peguerinos, y otra a punto de montarse en Mombeltrán. Escuela de la piel, que se creará en Piedrahíta, y ésta, que en esta localidad existe de prácticos vitivinícolas.

Terminó el señor Moya, deseando a todos que este curso que acababan de terminar fuera muy fructífero.

El señor cura, también dirigió unas palabras a los presentes, en las que recordó la obligación de cumplir con la ley del descanso dominical, agradeciendo a las jerarquías esta labor de llevar la cultura y el progreso a los pueblos.

El presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria, señor Tomé, celebró una reunión con los productores de esa comarca, ofreciéndose desde su puesto para el bien y el engrandecimiento del campo.

CENTROS OFICIALES

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

Caja Nacional de Subsidios Familiares Avila

Rama de Nupcialidad

Convocatoria de Concurso de Premios para el mes de Febrero de 1953

La distribución de los Premios de nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de febrero de 1953 con sujeción a las siguientes bases:

1.º Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:

a) Que los contrayentes sean solteros o viudos.

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.

c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión y deberán presentarse en esta Delegación, sita en la calle de Avenida de Portugal número 2, o en sus Agencias, hasta el día 31 de diciembre corriente, antes de las trece horas.

4.º La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5.º El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional a justificación de su inversión.

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.

c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión y deberán presentarse en esta Delegación, sita en la calle de Avenida de Portugal número 2, o en sus Agencias, hasta el día 31 de diciembre corriente, antes de las trece horas.

4.º La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5.º El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional a justificación de su inversión.

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial

Avila 1.º de diciembre de 1952. —El director provincial



Arenas de San Pedro

Vida parroquial

Organizados por la Asociación de Hijas de María y como preparación para la fiesta de la Inmaculada se han celebrado en la iglesia de las Agustinas ejercicios piadosos y actos de culto durante la semana del 24 al 28. Por la mañana, meditación y santa misa y por las tardes conferencia y bendición con el Santísimo. Las meditaciones y conferencias han estado a cargo del señor rector del Seminario Menor, don Federico Bellido.

—El día 30 comenzó la solemnisísima novena a la Purísima organizada por la misma piadosa congregación. Al esplendor tradicional de los actos de culto hay que añadir este año la predicación del R. P. Ibarrola, Redentorista, que dejó felicísimo recuerdo de su intervención en el novenario a Santa Teresa en el pasado mes de octubre.

—La Sección de la Adoración Nocturna ha celebrado la vigilia extraordinaria de Difuntos en la noche del 19 al 20 y la ordinaria, la del 29 al 30, siendo edificante la asistencia a ambas.

Vida política

El día 20 y en la iglesia parroquial se celebró organizado por la Jefatura Local del Movimiento solemne funeral en memoria del Fundador de F. E., acto al que asistieron autoridades y representaciones oficiales y numeroso público.

En la Cruz de los Caídos se cumplieron los actos de ritual.

Vida cultural

Los músicos de Arenas han celebrado con su tradicional rumbo y buen humor la fiesta de su Patrona, Santa Cecilia. Durante todo el día hubo animación y cohetes y por la noche en lugares céntricos conciertos y rondas que fueron exponente de la significación social de nuestros músicos y de su benéfica influencia sobre el ambiente.

Mercado

No pudo celebrarse el del día 25 a causa del temporal. Los precios del cerdo se inclinan por un alza de escasa cuantía cotizándose entre 150 y 160 pesetas.

S. S.

Crónica deportiva

El domingo 23 se jugó el partido de fútbol, correspondiente al campeonato provincial de Educación y Descanso, entre los equipos de Arenas de San Pedro y Casavieja, celebrándose el encuentro en el campo del primer club citado. En encuentro terminó con la victoria del Arenas por 4 a 0.

Como ya se sabe, este encuentro despertó gran animación, por ser el definitivo para la eliminación de uno de los dos equipos, pero el partido no correspondió a la animación despertada, ya que fué bastante pobre de juego.

El fuerte tanteo no refleja la calidad del juego, ya que este fué bien pobre por parte de ambos equipos, no sobresaliendo nin-

mente firmarán declaración jurada en este Banderín.

mente firmarán declaración jurada en este Banderín.

mente firmarán declaración jurada en este Banderín.

mente firmarán declaración jurada en este Banderín.

mente firmarán declaración jurada en este Banderín.

mente firmarán declaración jurada en este Banderín.

mente firmarán declaración jurada en este Banderín.

guna línea en ningún equipo, salvo la breve y segura actuación del portero del Arenas. Un partido sin historia.

Arbitró con imparcialidad Felipe. Merecen destacarse las ansias de victoria y el coraje y entusiasmo puestos por todo el equipo de Arenas. El equipo de Casavieja jugó bastante más, pero fué dominado por el ardor del equipo local.

El equipo de Arenas fué el siguiente: Chispas; Tano, Fuentes, Parra; Baito, Pincha; Navaliche, Leonardo, Félix, Paquito, Canillo.

Deportivo.

Futbol en Castilla

Después de los resultados del pasado domingo, las clasificaciones se encuentran de la siguiente forma:

Campeonato regional

	J	G	E	P	F	C	P
Marconi...	10	7	1	2	24	20	15
Leganés...	9	6	1	2	24	14	13
Alcalá...	9	5	2	2	25	15	12
Segoviana...	9	4	3	2	14	12	11
Gas...	9	4	1	4	22	20	9
AVILA...	9	3	3	3	17	17	9
Vallecana...	9	3	3	3	15	16	9
Gimnástica...	9	3	3	3	18	12	9
Electrodo...	9	2	1	6	11	25	5
Hispano...	9	1	2	6	16	25	4
Talavera...	9	1	2	6	12	22	4

Copa R. Triana

Leganés...	10	7	1	2	28	14	15
Marconi...	10	7	1	2	24	20	15
Alcalá...	10	6	2	2	27	16	14
AVILA...	10	4	3	3	23	18	11
Segoviana...	10	4	3	3	14	14	11
Gimnástica...	10	3	4	3	20	14	10
Vallecana...	10	3	4	3	16	17	10
Gas...	10	4	1	5	23	23	9
Real Madrid	9	3	2	4	19	22	8
Talavera...	10	2	2	6	18	25	6
Electrodo...	9	2	1	6	11	25	5
Hispano...	10	1	2	7	17	31	4

Navarredonda de la Sierra

Mercados de ganado los días 28 de cada mes

Conforme estaba anunciado y con un día espléndido, de principio de la estación otoñal, se celebró en esta villa con gran animación tanto por parte de ganaderos como de tratantes, su primer mercado de ganados de todas clases con resultados francamente satisfactorios.

Hubo gran afluencia de personal y se efectuaron bantantes transacciones en ganado vacuno, porcino, lanar y cabrio a precios regulares, con tendencia al alza en lo referente al ganado vacuno de cria, llegándose a pagar el ternero empielado a 24 y 25 pesetas kilo, según calidad, los cerdos de vida se cotizaban sobre 20 pesetas kilo, sosteniéndose los precios en el resto del ganado.

Es de esperar que el próximo mercado, supere al presente, justificándose así la necesidad y conveniencia de la celebración de los mismos en este pueblo, cabecera de Comarca de los enclavados en la alta ribera del Tormes. Todos los concurrentes, que regresaron a sus respectivos domicilios, van muy contentos y satisfechos de haber efectuado sus negociaciones.

Navarredonda y en su nombre

FABRICA DE TURRONES MAZAPANES, PELADILLAS Y ANGUILAS DE TODOS LOS TAMAÑOS VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR José de la Rubia DUQUE DE ALBA, 2 — TELEFONO 39 — AVILA Publicidad ALMANZOR

Sección religiosa

DICIEMBRE

Día 4. Jueves.—Santos Pedro Crisólogo, Bernardo, Clemente y Santa Bárbara.

La misa y oficio divino son de San Pedro Crisólogo, con rito doble y color blanco.

Novenas en honor de la Inmaculada Concepción

Se celebran en la iglesia de Santo Tomé y en la capilla de Padres Paules, del 30 de noviembre al 8 de diciembre.

Santo Tomé.—Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón, procesión de la novena, plegaria, bendición y reserva y Salve.

Los sermones estarán a cargo de los muy ilustres señores don Teodoro García Robledo, don Julián Jiménez Jiménez, don Luis Serna Núñez, canónigos de la S. A. I. Catedral.

—Capilla de Padres Paules.—Por la mañana a las nueve, Misa de Comunión. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 2 de diciembre)

Premiado con 50 pesetas el número 657. Y con 5 pesetas los terminados en 57

Dr. D. MARTIN

Especialista en Varices, Hemorroides (almorranas), enfermedades anales.

Para consulta en Avila todos los días del día 16 al 23, en el Hotel Continental. (C. S. número 224)13.

DIA DE LA MADRE

El regalo más práctico y de más gusto, es un abrigo de pieles. No deje de visitar la PELETERIA FERNANDEZ donde encontrará siempre las últimas novedades a los precios más ventajosos. Abrigos moutón clase 1.ª, desde 1.600 pesetas. San Roque, 7. 1.ª.

ARRIENDO

pastos finca Campozañalvaro. Razón en finca

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Daily-Bulliere-Mora)

Se publica anualmente desde 1871 Es el único completo y exclusivo de España

Por su copia y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detallado mapa de cada provincia y más de 3.500.000 datos

Ptas. 450 — Franco de postal ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y URGENTE

Anuarios Daily-Bulliere y Riera Borrás, S. A. (Cruces Granadas, 65 y 66 — BARCELONA)

el Ayuntamiento, participa las más expresivas gracias a todos los que se han dignado honrarlos con su asistencia a la vez que les anima a que continúen así en lo sucesivo, por cuanto conforme han comprobado, el beneficio es general para todos.

L. Martín

El Mercado Nacional de mieles y ceras

La cosecha extraordinaria de remolacha de esta campaña y las últimas disposiciones reguladoras sobre el cultivo de la misma, así como el régimen de libertad en el azúcar, han repercutido sensiblemente sobre un sector de nuestra economía agraria: el comercio de las mieles.

La baja sufrida en su valor puede hacer arruinar su producción. Planteado este problema con caracteres de gravedad para tantos modestos apicultores españoles, el Sindicato Nacional de Ganadería ha determinado salir al paso y procurar poner fin a tal situación creando el Mercado Nacional de Mieles y Ceras.

Aún hace dos meses, el Sindicato, ante los problemas planteados en el mercado lanero, creaba la Lonja Nacional de Lanas.

Esta Lonja no surgió con un carácter proteccionista, sino que quiso llegar al conocimiento de las necesidades de dicha industria para ajustar a ella las posibilidades de producción.

Con la creación del Mercado de Mieles se pretende la revalorización de los productos de esta industria, evitando su caída vertical.

Este número de «Documenta» pretende señalar esta nueva etapa de actividades que abre el Sindicato Nacional de Ganadería en defensa de un importante sector de producción agrícola.

Es totalmente preciso que no se escatime esfuerzo alguno para conseguir hacer salvar este momento difícil a una industria que dió siempre prestigio y rango a nuestra Patria con la producción de exquisitas mieles, tan apreciadas en el extranjero, y cuya economía corre peligro en la actualidad.

LA APICULTURA EN ESPAÑA

España durante siglos y desde los tiempos más remotos de la historia, fué la nación que alcanzó una mayor producción mielera.

Existen pruebas concretas y gráficas demostrativas de este aserto. Así, en la Cueva del Araña, en Bitor, provincia de Valencia, existe un grabado prehistórico que representa a un hombre cogiendo miel entre un grupo de abejas abrigadas entre las peñas.

Existen igualmente pruebas y referencias históricas acreditativas de que en el antiguo Imperio de los Tartessos sito geográficamente en las actuales provincias de Huelva, Sevilla y Cádiz, practicaron la apicultura y puede afirmarse que casi hicieron de ella la principal base de su economía. Uno de sus Monarcas, llamado Garbolas o Garbolis, enseñó el uso de las colmenas y el cuidado de las mismas a su pueblo. Los egipcios aprendieron los conocimientos de esta industria a través de los tartessos.

Columela, en su famoso tratado, dedicó una especial atención al desarrollo de la apicultura en nuestra Patria.

La fama de que gozaban las mieles de la Península determinó durante la dominación romana que desde la Metrópoli se determinase que los tributos a pagar por los indígenas ibéricos se abonasen precisamente en miel.

En la historia de la Apicultura, precisamente es un español el autor del primer libro impreso sobre la materia en el mundo: Don Luis Méndez de Torres, quien imprime su libro en Alcalá de Henares, en 1586.

La asociación de los apicultores data de tiempos remotos. La asociación de más abolengo y raigambre es la Hermandad de Colmeneros, la cual llegó a poseer un gran número de privilegios, siéndole concedido el derecho a poseer fuero propio. El refrendo de su organización se debe al monarca Alfonso el Sabio.

Con objeto de poder defender las colmenas de las incursiones de los árabes, esta Hermandad fué autorizada para crear sus Milicias propias que prestaron activo servicio bajo un Reglamento propio.

En la época de los Reyes Católicos, cuando éstos quisieron aplicar medidas de seguridad que asegurase el viajar por los caminos reales y provinciales entonces infectados de salteadores se tomó como base para la organización de los cuadrilleros de la Santa Hermandad la primitiva organización de las Milicias de los Colmeneros.

Todo el auge e importancia que revistió la Apicultura en nuestra nación la fué perdiendo en el transcurso del siglo XIX llegando casi a extinguirse. La política de indiferencia y el abstencionismo de los Gobiernos liberales por los problemas del campo marcó una etapa de decadencia de nuestra apicultura nacional.

Un botón de muestra que refleja el estado de abandono y pasividad que caracterizó a esta industria es el siguiente. El cuadro móvil había sido inventado en los Estados Unidos en 1852, y sin embargo no se empezó a utilizar en España hasta los últimos años del siglo y gracias a la labor de propaganda y difusión que realizó uno de los más ilustres apicultores españoles a quien más esfuerzos debe la industria, el señor Mercader Belloch, fundador en 1892 de la más veterana revista de la especialidad: «El Colmenero Español».

La apicultura estuvo organizada en España en el seno de la C. O. N. C. A., que organizó una Sección de Apicultura bajo la presidencia de don Narciso Liñani conde de Doña Maña. Desde la iniciación del Movimiento, y posteriormente al organizarse el Sindicato Nacional de Ganadería, en este Sindicato Vertical el que agrupa las actividades de la apicultura en el seno de un Grupo Nacional y las respectivas Secciones provinciales y locales.

REPORTAJES DEL MOMENTO

¡Sí habrá nuevo cine, sí!

Se construirá con los más modernos adelantos y tendrá capacidad para más de 1.200 espectadores

Por PP. LUIS.

Cuando, como de costumbre, visitamos por la mañana un céntrico establecimiento, nos informaron que se hallaba en nuestra ciudad don Faustino Gómez Hernández, importante hombre de negocios del Barco de Avila y una de las primeras firmas de la provincia, el que, como saben, adquirió hace tiempo el edificio donde estaba instalada la Caja de Reclutas.

Sobre el destino que su nuevo propietario daría a este solar, circulaban varias versiones, y por eso, aprovechamos la estancia en Avila del señor Gómez Hernández, para poder contar a nuestros lectores lo que, sobre este particular, exista de verdad.

Y como casi siempre, la suerte se puso del lado del periodista, esta vez en la persona de nuestro compañero en la Prensa, Juan Gómez Málaga, abogado, además, de don Faustino Gómez, que al comunicarle nuestro deseo, nos prometió lograr una entrevista con su cliente. Y, efectivamente, en un céntrico café, y con la grata compañía de nuestro común amigo, el director de la Sucursal del Banco de España, don José Luis Fernández, la charla se hace en amigable tertulia.

Nuestro trabajo comienza, y nadie mejor que el propietario para sacarnos de dudas:

—¿Qué se edificará en este solar?

—Desde que le compré, hace tres años, mi única idea es la de hacer un cine, y, ahora, que al fin se puede llevar a cabo, no cambiaré de parecer.

—¿Cómo será este local?

—Puede estar seguro que se hará con arreglo a los últimos adelantos, contando con un patio de butacas con unas 700, y una visera de general con 600 localidades. Este salón de espectáculos se instalará en el piso principal del edificio, destinándose el bajo para establecimientos. Teatro no es posible hacer, porque hay poco terreno, y el escenario y camerinos se llevarán gran parte. No obstante, el nuevo cine, tendrá un pequeño escenario para conciertos, conferencias, etc.

—¿Cuándo comenzarán las obras?

—Ya he llegado a un acuerdo con las autoridades militares, y desde hoy puedo disponer libremente del edificio, así es que las obras de derribo, que se quiere se hagan en quince días, empezarán a últimos de mes, y las de edificación, tan pronto

como el arquitecto, don Clemente Oria, tenga hecho el proyecto. Contando con el clima, imprevistos, etc., puede poner que en la primavera próxima.

—¿Y terminarse?

—Yo quiero que sea en el plazo más breve posible, aunque, como es natural, hay que dar tiempo al tiempo.

—Pero cine en él ¿cuándo veremos?

—No quiero aventurarme, pero estoy por asegurar que la próxima temporada se proyectarán películas en el nuevo salón.

—¿...?

—Los precios serán asequibles para todas las fortunas, y no dude en decir que no pasarán, en absoluto, de lo corriente.

—¿Tiene usted proyectos con respecto al cine?

—Sí; lo que trato es de sincronizar éste de Avila con otro que quiero hacer en Plasencia, teniendo como punto central el de Barco de Avila, donde, y esto me enorgullece decirlo, se proyectan las películas a pocas fechas de su estreno, aunque el precio de ellas sea extraordinario.

—Y para el de Avila ¿tiene ya programación?

—Con las principales Casas distribuidoras, con las que ya tengo relación, he hecho gestiones para que suministren las mejores películas de estreno.

Al hablar con este hombre simpático, dinámico y emprendedor, se nos ocurre una pregunta, al margen de lo que tratamos, pero que no podemos resistir el hacérsela.

—¿Por qué no se decide a construir una Plaza de Toros?

—La respuesta es rápida: Es antieconómico.

—¿Y eso?

—Muy sencillo, habría que empezar por construir aficionados...

La verdad es que nos ha dejado un poco «pegados», porque aunque nosotros deseáramos vivamente que fuera lo contrario ¿no creen ustedes que tiene razón?

En fin, el cine afortunadamente es ya una realidad, y como nuestro cometido ha terminado, no nos resta más que agradecer a todos las atenciones que nos han dispensado.

Pamplona recibe con gran entusiasmo al Caudillo y a su ilustre esposa

(Viene de 1.ª página)

Tedéum en la catedral

Acto seguido, y entre los aplausos de la multitud, el Caudillo, con su esposa y séquito, se dirigió a la catedral. Abrían marcha los «gigantes y cabezudos», seguían la Banda municipal de música y el grupo de «danzaris». Después iba el Ayuntamiento en corporación. El jefe del Estado, en coche descubierto, era acompañado por el alcalde de Pamplona. En todo el trayecto, a lo largo del paseo de Valencia, plaza del Castillo y otras calles el gentío aclamaba sin cesar al Generalísimo. Al llegar al primer templo de la ciudad fué recibido por el obispo de la diócesis, don Enrique Delgado Gómez, al que acompañaban el arzobispo de Valencia, don Marcelino Olaechea; arzobispo de Burgos, don Luciano Pérez Platero; arzobispo de Zaragoza, don Rigoberto Domenech; arzobispo de Milete, don Manuel Trindade; obispo de Sigüenza, don Pablo Gúrpide; obispo de Ciudad Real, don Emerico Echevarría; obispo de Calahorra, don Fidel García; obispo de Tarazona, don Manuel Hurtado; obispo agustino doctor Javier Ochoa; obispo auxiliar de Valencia, don Jacinto Argaya, y obispo auxiliar de Málaga, don Antonio Añoveros.

Saludaron también al Caudillo, a la puerta de la catedral, el presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao; ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo; ministro de Hacienda, señor Gómez de Llano; ministro del Aire, señor González Gallarza; ministro de

Educación Nacional, señor Ruiz-Giménez; ministro de Obras Públicas, conde de Vellallano; ministro secretario general del Movimiento, camarada Fernández Cuesta; ministro de Información y Turismo, señor Arias Salgado; capitán general de la región, don Antonio Alcubilla; subsecretario de Justicia, señor Oreja Elósegui; director general de Enseñanza Media, señor Sánchez Muniain; director general de la Vivienda, don Federico Mayo, y otras autoridades y jerarquías. También saludó al Caudillo el embajador de Portugal en España, doctor Carneiro Pacheco.

El Generalísimo y su esposa entraron en la catedral bajo palio. Le fué entregada al Caudillo una medalla de la Corte de Santa María la Real, y después, se entonó un tedéum, oficiado por el obispo de Pamplona y cantado por el Orfeón Pamplonés y la Schola Cantorum del Seminario. Asistieron todos los prelatos y autoridades.

El Generalísimo, aclamado en las calles de la ciudad

Terminado el acto religioso regresó el Caudillo por el paseo de Valencia hasta el palacio de la Diputación. A su paso millares de personas vitorearon a Franco con entusiasmo, mientras las campanas repicaban y se disparaban numerosos cohetes. Todas las calles aparecían profusamente adornadas. Balcones, ventanas y azoteas lucían colgaduras. Acompañaban al Generalísimo el jefe de la Casa Civil y séquito, presidente del Consejo del Reino y de las Cortes Españolas, mi-

nistros del Gobierno, autoridades provinciales y locales.

A la puerta de la Diputación Foral el Caudillo fué cumplimentado por el presidente de la Corporación y demás miembros de la misma. El vicepresidente hizo entrega a doña Carmen Polo de Franco de un ramo de flores. Rindió honores una compañía de Infantería con bandera y banda de música.

Brillante recepción

En el salón del Trono de la Diputación Foral se celebró seguidamente una brillante recepción. Su Excelencia fué recorriendo los diversos salones, donde se hallaban los prelatos, autoridades, corporaciones, entidades oficiales, culturales y numerosas Comisiones de la Provincia con las banderas de todos los Ayuntamientos.

Durante la recepción los equipos de Radio Nacional de España instalados en los balcones de la Diputación fueron dando cuenta de los actos que se celebraban y haciendo historia de la magnífica participación de Navarra en la Cruzada de Liberación. La multitud aclamaba fervorosamente al Caudillo y, terminada la recepción, Su Excelencia hubo de asomarse al balcón principal para corresponder a las manifestaciones del gentío. Desde allí presenció el desfile de las tropas que habían rendido honores y cubierto la carrera. El público persistió en sus aplausos y vitores. Ante la insistencia, el jefe del Estado pronunció un breve discurso, que publicamos en otro lugar de este número y que fué subrayado

KALEIDOSCOPIO

Sopa de letras

Objetos de caballero.

- 1.—HOMECER
- 2.—TARRACE
- 3.—TROCABA
- 4.—UÑOPELA
- 5.—TRILELOBE
- 6.—MOSEGEL
- 7.—TRETASIN
- 8.—PAMLU
- 9.—ABRIGANDA
- 10.—BOMORRES

Solución a la última sopa de letras «Ciudades americanas»:

- 1, Montivideo, 2, Paramaribo, 3, Asunción, 4, Valparaiso, 5, Montreal, 6, Filadelfia, 7, Tegucigalpa, 8, Chicago, 9, Acapulco, 10, Mérida.

El as del periodismo griego una mujer de 27 años no sabe una palabra de griego

ESTUTGART.—Casi sin interrupción se suceden las llamadas telefónicas en una de las habitaciones de un hotel de Phaleron (Grecia), en aguas del Mediterráneo. Son para la joven alemana, de Hamburgo, Sigrid Wittenburg, quien acaba de hacer una carrera inusitada en Atenas. Aunque esta afortunada mujer no gusta de fumar, es al tabaco al que debe el éxito de su carrera periodista.

Esta joven, que cuenta hoy 27 años de lozanía, se le ocurrió leer, estando en su domicilio de Hamburgo, unas comunicaciones sobre el tabaco que le habían sido enviadas desde Atenas por unos conocidos suyos. Como no tenía cosa mejor que hacer, que pasar el rato con ello, cogió una péndola y, de lo leído secamente, redactó algunos interesantes artículos para enviárselos a sus amigos de la capital griega.

Por pura casualidad, fueron a parar aquéllos a manos del primer ministro griego. Un día inesperado Sigrid Wittenburg recibió la invitación de ir a Grecia, acompañada del billete de ida y vuelta, en avión. Mientras tanto, sus artículos sobre el tabaco habían aparecido en la primera página de los periódicos atenienses «Ethnos» y «Acropolis». Los grandes diarios griegos asaltaron a la joven alemana con peticiones de trabajos suyos.

Sigrid no ha tenido aún tiempo para aprender griego. Todos sus artículos los escribe en alemán y los periódicos los mandan traducir al idioma nacional. Hoy figura ella en Atenas cual un as del periodismo. Este título de honor se lo ha logrado por sus intervenciones con personalidades que antes no fueran accesibles a reporter alguno.—(Spa.)

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González, Apartado Correos 38, Valladolid.

Compro CALCULADORA M.A.D.A.S. O. Lloréns Castelló Av. J. Antonio, 598.—Barcelona



con frenéticos aplausos y gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!» Acto seguido el Generalísimo Franco se retiró a descansar.—(Cifra.)

Máquinas de escribir por 125 ptas.!

No es una propaganda más, sino una realidad. La HOGAR, en su nuevo modelo, provista de cinta especial, no tiene rival en su tipo. Es la más barata y útil dentro de su sencillez enmarcada en su precio. Su velocidad es superior a modelos anteriores. Dispone en la actualidad de cambio automático de letras a signos. El mejor elogio lo hará usted mismo. Su carro admite papel de 25 cm. de ancho. Un acierto en pro de la escritura mecánica. Haga su pedido hoy mismo incluyendo este anuncio y tendrá derecho al precio de propaganda: 125 pesetas. Las servimos a reembolso de su precio mas embalaje contra talón-orden. Diríjase a: GENARO CALATAYUD. Calpe (Alicante).

Aviso a nuestros suscriptores forasteros

Estando para terminar la suscripción del presente año agradeceremos de los señores abonados a este periódico que residen fuera de la ciudad se sirvan enviar por Giro Postal el importe de la suscripción pendiente a razón de catorce pesetas mes.

LA ADMINISTRACIÓN.

Foro abulense

Un monumento a Isabel la Católica

En la reseña que ayer publicá- bamos de la última sesión municipal, se insertaba el ruego del teniente Alcalde señor Rodríguez de que sea erigido en Avila un monumento a la reina Isabel la Católica.

Pocas cosas podrían complacernos más que se tomara en consideración este acuerdo, y que se llevara a la práctica sin que quedara, como otras cosas, en simple proyecto. Ya E. DIAZ se ha ocupado en diversas ocasiones, sobre todo en nuestra conmemoración del último centenario, de este asunto del monumento; pero

PRONTO

Un americano en París

en technicolor

además en nuestro número del día 24 de noviembre de 1949, publicamos un artículo de nuestro distinguido colaborador don Eduardo Ruiz Ayúcar, que bajo el título «La gran reina carece de monumentos en nuestra provincia» y después de exponer las características de lo que debían ser los monumentos de Madrigal, Arévalo y Toros de Guisando, añade textualmente:

«Monumento de Avila: Ni tan grandioso como el de Madrigal ni tan sencillo como el de Arévalo. Un buen monumento que demuestre el recuerdo de la capital y provincia a una de sus hijas predilectas.

Para su colocación, los técnicos en construcción y arte tienen la palabra, teniendo en cuenta las exigencias propias de la Comisión de Monumentos. Nosotros vemos varias soluciones:

1.ª En el Mercado Grande frente al monumento de Santa Teresa. Pero en este caso habría que reformar el de Santa Teresa, que desdice bastante actualmente y desdiría mucho más si frente a él se erige otro con más gusto artístico.

2.ª En la plaza de Santa Ana, frente al convento de Bernardas, donde se educó la reina. Pero ello precisaría una preveireforma de la plaza, que hoy es lo más parecido a un corral de pueblo.

3.ª En el centro del Mercado Chico. El marco no podría ser más adecuado.

Para este monumento, de carácter no sólo local sino provincial, deberían contribuir, en defecto del Patronato Nacional, el Ayuntamiento y la Diputación de Avila.

En estos momentos en que en el Ayuntamiento, se ha hablado del monumento a Isabel, reproducimos los anteriores párrafos como muestra de nuestra más sincera adhesión a la idea

Concurso de obras

Se sacan a Concurso, las obras de demolición de un edificio, en el que hasta hace pocos días estuvieron instaladas las oficinas de la Caja de Recluta de esta ciudad, señalado con el número 2 de la calle del Duque de Alba, emplazado en la confluencia de las calles del Comandante Albarrán y de San Millán y dependencias anejas al mismo.

La demolición de estos inmuebles, será total, dejando el solar perfectamente limpio de escombros y dentro de las rasantes que a cada vía correspondan, sometiéndose el adjudicatario en la ejecución de estas obras a las órdenes e instrucciones que le sean dadas por la Dirección facultativa y a cuanto sobre esta materia previenen las Ordenanzas Municipales.

Todos los materiales procedentes de estas demoliciones, quedarán de propiedad del adjudicatario, a excepción de los antepechos de hierro de todos los huecos de balcón y mirador; puerta de hierro y verja de cerramiento del patio o jardín, chimeneas de salón en mármol que en número de tres existen en el edificio principal, y por último la sillería del zócalo del inmueble y del cerramiento del jardín, todo lo cual se lo reserva para sí el propietario.

El escombros será retirado por el adjudicatario y transportado a

Un americano en París

en technicolor

los vertederos que le sean señalados por el Excelentísimo Ayuntamiento.

Las proposiciones que deseen presentarse, y en las que deberán consignarse las condiciones económicas y de plazo en que cada concursante se ofrece a llevar a efecto dichas obras, serán presentadas, por un plazo que terminará el día 30 del presente mes de Diciembre, en el domicilio del aparejador de obras don Emilliano Martín Arribas, calle Magana número 14 principal, pasado referido plazo, se resolverá por el propietario libremente este Concurso sin derecho a reclamación alguna.

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

SE VENDE casa con cuerdas, corral y huerto, Bajada Encarnación, 1. Razón: San Juan de la Cruz, núm. 6.

SE VENDE casa en la calle de la Paz, núm. 6. Razón: San Juan de la Cruz, núm. 6.

SE ALQUILA piso paseo de Don Carmelo, 14. Para tratar en Rollo, 20.

Hoy se han inaugurado en Arévalo las tareas del Consejo Comarcal de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Esta mañana, con asistencia del jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, don David Herrero Lozano, subjefe provincial don José Manuel Gutiérrez Abello y otros consejeros y jerar. quías, se inauguraron los trabajos del Consejo Comarcal de F. E. T. y de las J. O. N. S., que se celebrarán en Arévalo durante los días de esta semana.

Autoridades y consejeros, asis-

tieron a una misa de Espíritu Santo, dirigiendo a continuación el señor Herrero Lozano, en el local donde se celebrarán las sesiones de este Consejo, unas palabras de salutación a los convocados.

Poco después, se reunió el primer pleno de este Consejo, al que asisten representantes de numerosos pueblos de la extensa comarca.

LAS MADRES celebran "su" día EL 8 DE DICIEMBRE NINGUN HIJO PUEDE OLVIDARLO

Novo

VISITE NUESTRA EXPOSICION

Publicidad AVILA

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

Clínica de Urgencia

San Juan de la Cruz, 28

Para las visitas de urgencia, en el domicilio del enfermo, debe llamarse al teléfono 762 Médico de guardia para esta semana, doctor Heras.

Por el citado doctor y practicantes señores García (M.) y del Cantó, han sido curados los días 1 y 2 de diciembre, los siguientes heridos:

Aurelio Nieto Rodríguez, de 45 años, herida contusa con hematoma en parte superior derecha del frontal y heridas contusas en carrillo del mismo lado: pronóstico leve.

Sebastián Mirón Sánchez, de 55 años; herida cortante en región superciliar derecha, que se produjo al caerse en la vía pública; pronóstico leve.

PRONTO

Un americano en París

en technicolor

¿Dónde estará la suerte?

El año pasado hicimos un llamamiento para que se nos dieran participaciones de lotería. Pensábamos de esta manera, que al que juega, poco trabajo le cuesta privarse de algo y cederlo para el Seminario. Efectivamente, este llamamiento halló resonancia en muchos y se nos enviaron muchas participaciones. Esto sin contar los muchísimos que jugaron en favor del Seminario y se lo tuvieron llamado, pensando en que si les tocaba nos iban a dar una grata sorpresa.

No obstante, la suerte no nos fué propicia y apenas si nos tocó algún insignificante reintegro. Pero como el que la sigue la mata, queremos llamar de nuevo a las puertas del corazón de nuestros bienhechores y pedirles que este año nos manden también participaciones de lotería y a ver si Dios nos da la suerte.

Conque no lo echéis en saco roto. Pronto, pronto mandanos algo, que acaso Dios te lo premie y todos salgamos ganando. Se reciben en la oficina ProNuevo Seminario. Palacio Episcopal, de 11 a 2.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

El Ministerio de Trabajo ordena la concesión de gratificaciones en varios oficios

Acuerdos sobre actividades pesqueras adoptados por el sindicato correspondiente

MADRID—El «Boletín Oficial del Estado» publicó ayer una disposición del ministerio de Trabajo por la que se dispone que dentro del presente mes de diciembre, por las Empresas incluidas en las reglamentaciones nacionales de las industrias del curtido, industrias de confección de correas y cueros industriales e industrias de almacenaje y recolección de cueros y pieles se abonará a sus trabajadores una gratificación extraordinaria de diez días de su haber. En el mismo plazo se abonará por las empresas incluidas en las reglamentaciones de trabajo de las industrias del calzado y en la industria alpargatera una gratificación en favor de sus trabajadores por el importe de siete días de su retribución.

Hoy publicará el referido «Boletín» la disposición por la que se ordena que dentro del actual mes de diciembre, y por las Empresas comprendidas en las Reglamentaciones nacionales de Trabajo en las industrias de Hostelería, Cafés, Bares y Similares, Establecimientos Sanitarios de Hospitalización y Asistencia, Establecimientos Balnearios y Peluquerías, se abonará a sus trabajadores una gratificación extraordinaria por el importe de quince días de sueldo fijo o del mínimo garantizado, según los casos. Se entenderá por retribución el salario base de la categoría del trabajador, incrementado, en su caso, con los aumentos por antigüedad y el plus o pluses de carestía de vida legalmente establecidos. Estas gratificaciones serán independientes de la reglamentaria de Navidad y compatibles con la misma. Tendrán la categoría de gastos de Empresa, no podrán repercutir en los precios y no serán

computables a efectos de Seguros sociales, Montepío de Previsión Laboral ni incrementará el Plus familiar.

Las empresas que voluntariamente hayan satisfecho alguna gratificación extraordinaria durante los meses transcurridos del año en curso, no vendrán obligadas a satisfacer las que por esta orden se establecen.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio, Avila

Esta tarde ha llegado a Barajas el subsecretario del Aire de los Estados Unidos

Le acompañan altos jefes militares de la Aviación norteamericana

MADRID, 3.—A las dos menos cuarto de esta tarde, ha llegado al Aeropuerto de Barajas, a bordo de un avión especial «C-4» procedente de Rabat, el subsecretario del Departamento del Aire de los Estados Unidos, acompañado de dos generales, cinco coroneles, dos tenientes coroneles y cuatro comandantes del Arma de Aviación, norteamericana.

En el aeropuerto, fueron recibidos por todo el personal del Departamento del Aire, de la Embajada de los Estados Unidos en España, y representaciones Españolas.—(Cifra.)

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

Un americano en París

en technicolor

EXTRAVIO de siete carneros merinos, marca Z al costillar derecho. Se ruega a quien sepa su paradero avise a su dueño Celedonio Hernández, Hervencías, Bajos, Avila, quien abonará gastos.

EL GANADERO y tratante de Salamanca, José Sánchez, ofrece a su clientela y público en general cebones colorados inmejorables a precios corrientes. Verlos y tratar: Parador de la Feria; horas del café en El Águila.

SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR

Don Abilio González Delgado

INDUSTRIAL

Que falleció en Muñana (Avila) el día 5 de diciembre de 1950 A LOS 32 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. D. E. P.

Sus desconsolados padres don Jacinto González González (Industrial) y doña María Delgado Martínez; hermanos doña Concepción, don Trinitario (Industrial de Avila), don José María (Médico), Hermana María Carmen de San José (Carmelita Descalza) y don Jacinto; hermanos políticos don Celestino Pérez, doña Concepción Villarejo y doña Mary Carmen López García; tíos, primos y demás familia.

Suplican una oración por su alma.

El funeral que se celebre el día 5 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Muñana, así como la misa que se diga dicho día 5, a las nueve, en la capilla de la Santa del Convento de Padres Carmelitas de Avila, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Muñana 3 de diciembre de 1952.

Un americano en París

en technicolor

Preciso sirvienta

Razón: Librería TORRALBA Avila

Se necesitan

señoritas para servir en Cafetería. Razón, de ocho a nueve de la noche, en el Restaurante «La Taurina».

ATENCION

Se han recibido naranjas caderas, mandarinas y Navels de las mejores huertas de Carcagente. Pruébenlas y se convencerán. Ventas por mayor y menor. Almacén de Frutas, PLAZA DE LA CATEDRAL.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, Reyes Católicos. Aparicio, Avda. José Antonio

SEXTO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL SEÑOR

Don Sigirano Díaz Sánchez

Que falleció en Avila el día 4 de diciembre de 1946 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad D. E. P.

La familia,

Suplica una oración por el eterno descanso de su alma.

Todas las misas que se celebren el día 4, en el altar del Sr. mo. Cristo a partir de las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de Avila. En Zamora a las ocho y media, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Lourdes; en la iglesia parroquial de Cardenosa; en la iglesia parroquial de Navarrevisca; el almuerzo al Santísimo en las Reparadoras y la Intención en la Novena de Hijas de María de la iglesia de Santo Tomás. Los días 18 y 29, a las ocho, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, serán aplicadas por el bien de su alma.